
とみやわくわく市民会議及びとみやわくわくミーティング 意見反映状況
◆基本方針１　暮らしを自慢できるまち！
【平成29年度】

№ 参加者のアイデア等 市の取組 担当課

1 オリジナル商品があると良い。 地域商社「(株)1038」と連携し、新たな商品開発を実施しています。 産業観光課

【平成30年度】

№ 参加者のアイデア等 市の取組 担当課

1
街道まつりについて(プロジェクションマッピング、パレードに馬、市民の田植え踊り披露、熊野神社の神

楽活用)

コロナ禍により、400年記念としての開催はできませんでしたが、3年ぶり

に開催した街道まつりのステージにて、田植え踊りを披露しました。
産業観光課

【令和元年度】

№ 参加者のアイデア等 市の取組 担当課

1
スイーツ博覧会とお祭りを一緒にして、小・中学生が販売したり、海外のスイーツや富谷のブルーベリー、

もやしなどを販売したり、スイーツだけでなくて物産店も食べ物も充実させると人の交流ができると思う。

街道まつりのメイン会場である「とみやど」にて、年間を通して富谷のお酒

やスイーツなどの販売を行いました。
産業観光課

【令和2年度】

№ 参加者のアイデア等 市の取組 担当課

1 思い切り体を使った遊びができ、ボール遊びができる公園が欲しい。

思い切り体を使った遊びについて、大型遊具のある大亀山森林公園を

ご案内しており、昨年、大亀山森林公園にスラックラインを設置しまし

た。

都市計画課

2 ポイ捨てが少し多いと思う。公園に行くと2、3個はお菓子のごみなどがあるので、改善したほうが良い。
町内会長や地区からの要望により、公園内に啓発看板の設置を図って

います。
都市計画課

3
富谷市は道の駅など、目立ったものがないので、道の駅などを作って富谷市の特産品などを売ったりす

れば良い。
とみやどにて、お酒やブルーベリー関連商品などの物販を行いました。 産業観光課

4
せっかく特産物がいろいろあるのに、うまく使えていないような気がするので、特産物をメインにしたお祭り

があれば良い。また、お祭りの会場にリサイクル箱を置くと良い。

とみやどにて、生ブルーベリー販売会やはちみつ甘酒の振る舞いイベント

などを通して、特産品のPR及び販売を行いました。
産業観光課



【令和3年度】

№ 参加者のアイデア等 市の取組 担当課

1 大亀山森林公園ならではの魅力を創ると良い。
おためしイノベーションTOMIYA事業としてアーティスト亀ペイントなどのイ

ベントを開催しました。
都市計画課

2
大亀山森林公園のサポーターを公募し、それぞれ都合の良いときに管理、手入れをしてもらって環境整

備にご協力いただくと良い。

おためしイノベーションTOMIYA事業の課題解決の一環として環境整

備を図りました。
都市計画課

3 地域おこし協力隊でイベントの企画やSNSの発信を行う。
地域おこし協力隊による「とみやど」と連携したイベントなどの企画やSNS

等の発信を行っています。
産業観光課

4

管理棟に店を開いたり虫や植物の紹介ボードを作成する。ミステリーツアーや自然や地形を利用した

フィンランド式サウナやグランピング、ジップラインや空中歩道を整備したり、アスレチックを使ったパルクール

などのイベントを実施すれば新たな魅力になると思う。

おためしイノベーションTOMIYA事業として管理棟にアートの展示やイベ

ントを行い、公園を利用する人が増加しました。
都市計画課

5 ブルベリッ娘やゆるキャラを集めていくポケモンGOの富谷版を作ると周遊する人が増えると思う。
ブルベリッ娘などが登場する、宿場町のおすすめスポットを巡るしんまち

ARを設置し、周遊増加を図りました。
産業観光課

6 富谷のおすすめの景観を絵はがきにしたり、絵はがきコンテストを開催すると良いと思う。
「とみやど＋１グランプリ」にて、しんまちスポット写真をHPに掲載し、おす

すめの景観のアンケート企画を実施しました。
産業観光課

直売組織及び生産者による販売会を実施しています。 農林振興課

とみやどにて、おんないん会による旬の野菜販売会を実施しました。 産業観光課

8 お酒が有名なので、子どもも楽しめるように甘酒を販売する 「とみやど発酵ぷくぷく市」などのイベントにて、甘酒を販売しました。 産業観光課

暗い道には現地を確認したうえで必要に応じて街灯を整備していきま

す。
都市整備課

遊具につきましては、これからも町内会と相談しながら設置していきま

す。
都市計画課

10
富谷市にはブルーベリーといった特産物があるが、これといった観光業などの特色が少ないと思う。とみや

どなどの観光業を活性化したりイベントの宣伝をもっとやるべきだと思う。

とみやどにて、ブルーベリー商品の物販やスイーツフェアと連動した生ブ

ルーベリー販売会などのイベントを開催したり、TVCMやSNS等にて誘

客に向けた情報発信を行いました。

産業観光課

11 子どもたちが遊べるような緑道の整備をすると良いと思う。
毎年実施している緑道の樹木剪定を引き続き行い、植栽を適切に管

理して見通しの良い環境整備に努めます。
都市整備課

12
子どもたちが自然を体験し、身近に感じられるような場所、都市と自然がうまく調和した仕組みが必

要。

レクリエーション拠点施設である大亀山森林公園は、子どもたちが自然

を体験し、身近に感じられる場所として、豊かな自然との調和を図りな

がら、良好な環境の維持を図っていきます。

都市計画課

「とみやど」で地元の農家の方が作った野菜をマルシェのような形で販売して、参加しているという意識を

持ってもらい、住民一体となった施設とすると良いと思う。
7

子どもが安心して暮らせるよう、街灯を設置して欲しいのともっと子どもたちが楽しく遊べるよう車でしか行

けない大亀山公園以外に自転車等で行ける身近なところに大きな遊具があればいいと思う。
9



№ 参加者のアイデア等 市の取組 担当課

13

ある団地では家の生け垣にレッドロビンを植えることが決まりであったが、維持に手間がかかり、フェンスに

変える家が出てきている。自然豊かなまちであるために、レッドロビンに代わる持続可能な生け垣を提案

してもらえると良い。

富谷市地区計画では生垣からフェンスに変える場合にも道路境界線か

ら60ｾﾝﾁ後退させ、緑化させることになっており、また、新しい造成地につ

いては、土地区画整理事業の段階で、緑を意識した外構となっている

など、緑豊かな住宅地となるよう配慮しているところです。持続可能な生

垣については生木なので維持管理は必ず必要になってきますが、マサキ

やサツキ、ツツジは管理しやすいとされています。

都市計画課

14
どこでも使えて色々な体験ができる「富谷パスポート」を作り、体験した人が富谷を語れるアンバサダーと

なる仕組みづくりがあると良い。

ブルーベリースイーツフェアにおいて、参加者がつみとり体験等をSNSにて

発信するキャンペーンを開催しました。
産業観光課

【令和4年度】

№ 参加者のアイデア等 市の取組 担当課

1 公園や遊ぶところを常にきれいにしてほしい。
公園愛護会への助成制度における活用推進の周知を工夫していきま

す。
都市計画課

2 広い公園などでイベントを開くことでまちが活気づき、子どもが楽しく学び、暮らせるまちになると思う。
しんまち通り等を会場とした街道まつりにて、子どもから大人までが楽しめ

るイベントを開催しています。
産業観光課

3 とみやどの隣に足湯コーナーや足つぼロードを作ると人が多く集まると思う。 とみやどにて、足もみ体験イベントを実施しました。 産業観光課

4

富谷市が県外から見ると知名度不足なのは鉄道の駅がないことが大きいと思う。そこでブルーベリーやは

ちみつ、シャインマスカットなどの特産品や地元の野菜の販売や、ブルべリッ娘のグッズ販売、子どもが遊

べる広場、ブルーベリー狩りができるところを作ることで富谷の知名度を上げられると思う。

県庁ロビー販売をはじめ、市外集客イベントに出展し、ブルーベリーや

グッズ販売等を行い、特産品等のPRを行っています。
産業観光課



◆基本方針２　教育と子育て環境を誇るまち！
【平成29年度】

№ 参加者のアイデア等 市の取組 担当課

1 富谷の歴史を説明できるガイドの育成が必要ではないか。
富谷の歴史に触れていただけるよう、しんまちめぐりガイドマニュアルを整

備しました。
生涯学習課

【令和元年度】

№ 参加者のアイデア等 市の取組 担当課

1
いろんな国の料理教室ということで、簡単なお料理を一緒に作って食べるとか、今週はベトナム週間、

来週は韓国週間など、少し長いスパンで企画しても良いと思う。

公民館講座（料理・食育）として他国料理を題材とした講座を実施

しています。
生涯学習課

2
スイーツフェスティバルのこのブースは留学生が来ているから交流し、街道まつりのこのブースに外国人が

来ているから遊びに来てねという形で、今あるものにプラスして何かできたら良い。

コロナ禍の影響により、外国人留学生の協力を得ることが難しい状況が

続いていますが、街道まつりにて、日中友好協会のブースを設けました。
産業観光課

【令和2年度】

№ 参加者のアイデア等 市の取組 担当課

1

小学校低学年から社会や仕事について大まかに学び、具体的に将来について考える機会を増やして

ほしい。例えば低学年では社会や仕事について学び、中学年では自分の気になる仕事について学び、

高学年では自分の進路についてまとめるのはどうか。

学習指導要領に基づき、各教科を通したキャリア教育の充実などを図っ

ています。
学校教育課

【令和3年度】

№ 参加者のアイデア等 市の取組 担当課

1 歴史景観に関するガイドマップがあると良い。 観光ガイドブックにおいて歴史景観に関するマップも掲載しております。 生涯学習課

2
公園は子どもがたくさん使う場所なので、整備されていないと安心して遊べないし危ないので、子どもにや

さしいまちにするには遊具や公園内に生えている植物の点検などをしっかり行うのが良いと思う。

公園遊具等につきましては、定期的な点検調査を行い、樹木等の植

物についても、支障木伐採や除草等を行い、安全で安心な維持管理

に努めています。

都市計画課

ボール遊びについては市では禁止しておりませんが、様々な世代の方が

利用する公園ですので、禁止している町内会もあります。これからも町

内会と相談しながら公園利用について検討していきたいと考えています。

都市計画課

総合運動公園や西成田コミュニティーセンターにおいて施設貸出しを

行っていますのでご活用いただきたいと思います。
生涯学習課

道路標識については、要望等があった際には、随時、大和警察署と協

議を行っており、今後も、安全安心なまちづくりの実現に向けて交通安

全対策の強化に努めます。

防災安全課

歩道と車道の境目には縁石や柵を設置していますが、それができない場

所には違った方法での対策に努めます。
都市整備課

思い切りボールで遊べる施設が欲しいという声やスポーツの練習ができる場所が欲しいという声がたくさん

あります。そういう施設は限られているので、道路でボールを使ったりしていて危ないと思うので、小さな子

どもでもボールを使えたり、思い切り使える公園や施設があれば良いと思う。

3

通学路に車通りの多い場所があり、そこでは何度か車と自転車の事故が起きています。このようなことを

無くすため、通る人や車の人、両方に見えるような標識があればいいと思う。また、通学路にはとても狭

いところがあって、歩道からはみ出て歩いている人もいるので歩道と車道の境目をもっとはっきりさせれば

危なくなくなると思う。

4



№ 参加者のアイデア等 市の取組 担当課

5

富谷の文化や伝統を知り、自慢することができればいいと思う。富谷市のことをいろいろ調べてみて、自

慢できるような文化財や伝統はあることが分かったが、調べないとなかなかわかりづらかったのでもっとわか

りやすいと良いと思う。

広報とみやの紙面にて、「とみや歴史散歩」としてシリーズ化しております

が、今後よりわかりやすいものとなるよう努めていきます。
生涯学習課

6 体験活動などの活動や芸術文化などが学べる施設があればいいと思う。

現在、令和7年度に図書館等複合施設を開館するために整備事業を

進めているところです。その中で体験活動や芸術文化を学ぶこともできる

ようにしていきます。

生涯学習課

7 子どもたちが遊べるような公園の整備をすると良いと思う。

大亀山森林公園、成田西公園テニスコートを市ホームページでご案内

しています。今後、建設予定の屋内遊戯場（図書館複合施設）もご

案内していきます。

都市計画課

8 富谷の観光について考える授業を取り入れて子どもたちに考えてもらう取組みがあると良い。

総合的な学習の時間を利用して市内の探訪を行ったり、社会科副読

本を授業で活用し、地域学習の充実を図っています。

また、現在、社会科副読本に代わる地域学習デジタル教材を開発中

であり、今後、観光資源を含む地域素材を蓄積・可視化していきます。

学校教育課

9
学校ごとではなく市内の小学生や中学生が定期的に富谷のまちづくりについて意見交換できる場所が

あると良い。

とみやわくわくミーティングにおいて小学生が一堂に会しまちづくりについて

意見交換をできる場を設けております。
市民協働課

【令和4年度】

№ 参加者のアイデア等 市の取組 担当課

1 地域の歴史を勉強する機会を設けた方が良い。 民俗ギャラリー職員による出前講座を実施中ですのでご活用ください。 生涯学習課

2 大きな図書館があると色々な学校に友達ができ、みんなが楽しく生活でき、楽しめるまちになると思う。
現在、令和７年度に図書館等複合施設を開館するために整備事業

を進めているところです。
生涯学習課

3 学校以外に様々な体験を通して大人も一緒に成長できるイベントや勉強会があると良い。

公民館において休日等に小学生から大人まで講座を開催したり、西成

田コミュニティセンターを利用し親子自然体験活動を開催したりしていま

す。

生涯学習課

4
富谷市には幼稚園くらいの子どもが使える公園はたくさんあるが、小学生から高校生が使える屋内施設

が少ないので小学生から高校生までが無料で使える施設が欲しい。

現在、令和７年度に図書館等複合施設を開館するために整備事業

を進めているところです。複合施設内には市民図書館や児童屋内遊具

施設を設けて小学生から高校生までみなさんに楽しんでいただける施設

になる予定です。

生涯学習課



◆基本方針３　元気と温かい心で支えるまち！

＜該当なし＞



◆基本方針４　市民の思いを協働でつくるまち！
【令和元年度】

№ 参加者のアイデア等 市の取組 担当課

1
富谷小学校の近くの学校前橋の交差点が危ない。横断歩道を渡るとき、自動車が歩行者に気づかず

に右折や左折をする人が多い。

提案されている交差点は県道ですが、接続する市道区域に歩行者へ

の注意看板を設置し、安全対策を講じていきます。

また県道側の安全対策については、引き続き県との協議を継続していき

ます。

都市整備課

【令和3年度】

№ 参加者のアイデア等 市の取組 担当課

1
インスタグラムやツイッターなどのSNSを活用し、大亀山森林公園の魅力について情報を発信すると良

い。

おためしイノベーションTOMIYA事業としてイベント等の情報発信をしま

した。
都市計画課

大和警察署と連携し防犯対策を強化し、また、安全安心メール等を活

用し住民への注意喚起を行い、犯罪抑止に努めます。
防災安全課

毎年実施している緑道の樹木剪定の際、提案されている点に配慮して

適切に管理し見通しの良い環境整備に努めます。

また、防犯灯も必要に応じて整備していきます。

都市整備課

3 市ホームページに転入者向けの情報を掲載すると良いと思う。

市公式ホームページ上部に検索バーを分かりやすいよう移設し、探しや

すい運営に努めました。今後も、ホームページに関するアンケート調査の

結果も踏まえ、掲載方法を検討していきます。

市長公室

【令和4年度】

№ 参加者のアイデア等 市の取組 担当課

1 他の町内会がどのような活動をしているか分かるようなものを作成することで活動の支援になると思う。

今年度、地域課題の解決に向けた取組や町内会が主体的に実施して

いる活動事例を集め、情報を共有するツールとして町内会活動事例集

を作成中です。完成後は各町内会・公民館図書館へ配布する予定で

すのでご活用ください。

市民協働課

2 歌の練習で使えるような場所が欲しい。 西成田コミュニティセンター及び大黒澤苑をご活用ください。 生涯学習課

3
回覧物で市のイベントのお知らせなど情報を掲載することで市民の方の目に留まる回数も増えると思

う。

回覧文書の配布をコロナウイルス感染症の影響により休止していました

が、令和５年８月より再開いたしました。今後も回覧文書だけではなく

広報紙やホームページ、SNSを活用し市のイベント周知に努めていきま

す。

市民協働課

2
日吉台地区にある緑道で不審者に茂みの中に子どもが引きづりこまれることがあったので、緑道の管理

と街灯等を整備したら子どもから大人まで安心して暮らせると思う。



№ 参加者のアイデア等 市の取組 担当課

4 広報紙に町内会情報を掲載することで他町内会の事例を参考にできると思う。
広報紙、HP等で町内会情報を掲載してきておりますが、今後掲載した

情報の更新に努めていきます。
市民協働課

5 会議など大人の意見だけで決めるのではなく、子どもの意見に耳を傾け実際に取り入れてほしい。

例年、11月20日の世界子どもの日に合わせ、とみやわくわく子どもミー

ティングを開催し、市長が直接小学生の意見を聞き、市政へ反映して

おります。

また、子どもの意見を市の事業に活かす取り組みとして富谷小学校区

の通学路にある橋の色を子どもの意見で決定しました。その他に総合計

画審議会においてはオブザーバーとして富谷市内の中学生が参加、生

徒会サミットにおいては令和5年度は子どもにやさしいまちづくりをテーマに

開催しました。

市民協働課

6
事故のないまちにするために通学路に信号確認のポスターや信号のない所には左右確認をするための

ポスターを貼るとよい。

交通安全注意喚起表示等の設置要望があった時は、警察等の関係

機関や関係課等と協議・調整を行い、その設置について対応していると

ころです。

防災安全課

7 自転車が安全に走れるようにしてほしい。

警察、教育委員会と合同で通学路や小中学校から点検依頼のあった

道路の危険個所について点検しております。引き続き危険個所の点検

を実施してまいります。また、交通安全は歩行者、自動車、自転車等

がお互いに気を付けることで成り立ってますので、それぞれが交通ルール

を守り、安全確認をしながら走行することが必要です。

防災安全課

8 市のゼロカーボンシティ戦略を踏まえた具体的な行動スケジュール及び活動の見える化が必要だと思う。

今年度に策定する「富谷市地球温暖化対策実行計画」を公表し、市

民との情報共有を図るとともに、実行計画に基づき、市民啓発事業を

継続して実施することにより、ゼロカーボンシティの実現に向けて市民の

意識醸成に努めていきます。

企画政策課


